
日照市政协委员李新建议日照市政府尽快推动高速铁路建设，使日
照与青岛、连云港等城市构成半小时经济圈，与北京、上海等大城市构成
半日经济圈。日照通高铁，您怎么看？

日照市政协委员王玉鹏通过微博征集建议

免费开放WIFI将促进旅游发展
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本报1月6日讯(记者 李
玉涛) 随着信息化社会的发
展，无线网络越来越成为市
民离不开的重要工具。这次
两会，日照市政协委员、九三
学社王玉鹏提出了在微博上
征集的“关于免费开放无线
WIFI网络的建议”。

6日上午，王玉鹏在接受
记者采访时说，“现在不管在
哪里，不管坐着还是站着，大
多数人都拿着手机上网，无
线网络已经成为人们日常生

活中不可缺少的一部分。”王
玉鹏说，免费开放无线WIFI

可以方便群众，服务民生。
“市民可以随时利用网络资
源享受便利生活。”而目前虽
然很多商业场所设定了免费
无线WIFI，但只能满足市民
局限性的暂时需要。

“开放无线WIFI还可以
为无线城市智慧城市的建设
提供无线网络基础。”日照作
为新兴的旅游城市，如果能
实现免费开放无线WIFI，将

会成为城市的一大亮点，提
升文明城市形象，有助于促
进旅游发展。

“目前户外用户大都用
GPRS和CDMA无线网络，局
限性大，很不方便，但是要一
下子全面实现无线WIFI开
放，可能也不是件容易的事
情。”王玉鹏说。

他介绍，免费开放无线
WIFI是创新型工作，目前全国
乃至全球不少城市都在尝试
推出这项造福于民的工程，但

要让百姓真正满意，任重道
远。他认为应向先进地区充分
学习，减少摸索的过程，成立
专门机构协调处理此项工作。

他建议率先在公共场所、
车站码头、公交车上、旅游区
等群众聚集区，实现免费无线
WIFI网络开放。

王玉鹏委员说，可以采
取用运营商负责规划、建设、
运营、服务的方式，政府引导
下的市场化运作。政府在政
策、协调等方面予以支持并

帮助运营商解决建设中的困
难，同时对运营商给予一定
的资金支持和补贴，将能带
动运营商的积极性。

他还建议做好免费无线
WIFI网络指南，结合日照旅游
和特色推介，制作手册，设立
服务电话，做好解释工作，同
时采取有效措施防止用户信
息泄密等问题发生。如果出现
网络拥堵等情况，可以咨询提
问，并提出好的建议。

2012年11月22日，王玉鹏

发布微博向市民征集普遍关
心的问题，让大家对日照各方
面工作提出建议。据了解，该
提案是他通过微博征集网友
建议提炼所得。

微博发出后，很多网友
留言提出了自己的建议。其
中网友“sdpgsl”说：“希望提
供免费的WIFI服务。”王玉鹏
觉得这个建议很值得提倡，
经过反复的甄选，最终提出

“关于免费开放无线WIFI网
络的建议”提案。

本报1月6日讯 (记者 张永斌 ) 此次两
会，政协委员郑罡带来了三个提案。作为文化
艺术界别的一名政协委员，他提出城市规划建
设更应该凸显文化日照、历史日照的构思和底
蕴，在现有建成的景观区域内添补历史文化元
素。

郑罡是中国书法家协会会员、日照市书法
家协会秘书长。去年他曾去多个历史名城采
风，经过对比发现，日照历史渊源流长，人文风
情博大纵深，但在城市规划和建设中对文化和
历史知识的切入较少。

“我认为文化建设不仅仅是文化宣传部门
从专业的角度去普及推广，还应该从纵深的角
度去思考，从战略的角度去观察，从长远的角
度去落实。”他说。

郑罡说，尽管日照建市较晚，但有着久远
的历史和文明，海曲文化历史名城建设，必须
切实把文化历史融入城市建设设计和规划之
中。使这座城市既有景观之美，又有人文历史
底蕴。

“我建议在条件具备的基础上，多一些城
市立体组合雕塑、标志性构成、山海历史图说。
在现有建成的景观区域内合理添补文化元素，
如植物园、世帆赛基地、水上运动中心、海曲人
家、香店河沿河景观带等，使日照的美丽传说
让世人知晓。”郑罡说。

郑罡说，有机结合石刻、木刻等艺术元素，利
用广为人知的艺术形式把日照的风土人情历史
传说刻在景观上，既丰富了景观艺术视角，又方
便了人民对日照历史文化的了解和畅想，同时也
加深了日照城市规划建设的文化内涵，宣扬和传
播了城市文明，可谓一举多得。

日照市政协委员郑罡

多一些城市雕塑
让日照更有文化味

本报1月6日讯(记者 张永斌) 日照市政
协委员、日照市科技馆馆长李志毅此次参与撰
写了多个提案，其中一个提案聚焦于“日照绿
茶”。他建议日照设立一个跨部门的茶业管理办
公室，作为日照绿茶的“总管家”，促进日照绿茶
更好地发展。

“日照现已成为山东省最大的绿茶生产基
地，茶叶产业是日照市的重点产业。”李志毅说。

他调查发现，在日照市内，日照绿茶主要采
取设立零售店和进入批发市场的形式进行销
售，目前几处相对集中的茶叶市场规模小、设施
落后、品位较低，与“北方绿茶之乡”的称谓极不
相称。在市外，日照绿茶主要采取设专卖店(超
市专柜)、在茶叶批发市场设门店和发展加盟代
理商等方式，总体上看，日照绿茶在市外市场占
有率还不高。

当前日照绿茶市场流通领域存在的主要问
题，一是打假形势严峻，调查发现，无论市内市
外，假冒“日照绿茶”严重干扰了日照绿茶市场
秩序。二是非法生产经营现象严重，有大量的茶
叶加工小作坊未经许可从事茶叶生产经营活
动。三是“日照绿茶”证明商标未能发挥应有的
作用。四是市场建设滞后。五是市外流通市场也
存在许多问题，如南方茶假冒“日照绿茶”充斥
市场、日照绿茶“三无”包装较普遍、日照茶企正
规专卖店少等。

李志毅认为，日照绿茶产业之所以出现这
么多问题，与缺乏一个强有力的综合管理机构
有很大关系。“都管都管不好，都抓都抓不全。缺
一个总抓手、总管家。”他说。

李志毅委员建议设立“日照市茶业管理办
公室”，由该办公室牵头，工商、质监、农业等职
能部门参与，根据各自职责分工，从生产、加工
到销售各个环节，开展集中整治行动，净化日照
茶业市场。

日照市政协委员李志毅

日照绿茶亟需
机构“总管家”

本报1月6日讯 (记者 张萍 )

日照市人大代表丁立秀是岚山区安
东卫街道一中的教师，她从教23年，
见证了日照教育发展的点点滴滴。
在十七届人大二次会议上，丁立秀
提出了加大教师招考力度，改善农
村中小学教师老龄化现状，促进教
育均衡发展的建议。

丁立秀在基层调研发现，日照
市农村的各个中小学普遍存在教师
老龄化的问题。“不少农村小学教师
的平均年龄都在50岁以上，他们多
是上世纪80年代末‘民转公’教师或
者90年代末毕业包分配的师范毕业
生，他们一旦退休，教师行业将面临
不小缺口。而且这些老教师无论是

教育理念上还是在实际的教学工作
中，都很难满足目前教育的需求。”
丁立秀说。

她介绍，近五年来，日照市共招
考了3462名中小学教师，虽然招考
教师的力度逐年增大，却依然无法
缓解农村中小学教师老龄化问题。

另外，不少中小学尤其缺乏艺
术课专职教师，音乐、美术、体育等
学科由其他学科的老师代课，学生
无法享受优质的课程教育，不利于
全面发展。

丁立秀建议继续加大教师的招
考力度，不断补充教师新生力量，逐
渐提升教师队伍的质量，让更多的
年轻人也加入到教师这个行业中

来，注入更多的活力。
针对不少新招考的教师不愿

到农村学校任教的问题，丁立秀建
议出台相应的激励机制，鼓励年轻
教师在基层发光发热。“我觉得到
农村任教的教师可以进行工资奖
励，建立完备的考核机制，表现优
异者可优先评职称，鼓励他们到基
层任教，实现教育均衡发展。”丁立
秀说。

丁立秀还建议，在招考教师的
同时，还应注意适当增加男性教师
的比例，“近几年，男性教师越来越
少，孩子从幼儿园到小学初中，接触
的几乎都是女性教师，不利于塑造
男学生的阳刚之气。”

日照市人大代表丁立秀建议补充新生力量

农村中小学教师须年轻化

建高铁，日照人气会更旺

齐鲁晚报《今日日照》新浪官方微博
http://weibo.com/qlwbjrrz
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期待离市区近一点

@丛柏：高铁站最好能离市区近一点，原
先在济南时，坐车距离太远了，不太方便……
期待与民方便。

@蔷薇紫陌1990：听说京广高铁开通后，票
价相当高，都快赶上飞机票了。希望日照通高
铁后，票价不要这么贵，不然坐不起啊。

@化化笔记：太好了，去北京上海方便了。
不知道票价咋样？

本报记者 化玉军 整理
会议现场，代表和委员们神情专注。

本版摄影 本报记者 王娇

外出、回家更方便啦

@编剧于雷：北京飞日照很麻烦，开车回去
过几次，8个小时以上；高铁到青岛，从青岛怎么
到日照都不经济实惠；最好的路就是高铁到青
岛，从青岛开车时我给我妈打电话，到家鲅鱼馅
饺子刚出锅！支持！

@古代非心：日照虽然不大，但是作为旅游
城市，真应该建高铁，这样才能吸引更多的游客
来，这也符合日照作为东部沿海城市的形象呀。

@张-小图：经常去济南出差，以后就方便
了，太期待啦，希望赶紧建起来！

@日照明星：那以后去花果山就更方便了
哦……高铁V5！

@唯我独尊shuang：把高铁通到日照，能加
大与大城市的联络，有利于日照经济的快速发
展，发挥沿海城市的作用，在日照建高铁，是日
照人民期盼已久的愿望！快点建吧，我们必须支
持，顶！

日照两会正在召开，您对两会有什么建议和
想法，可登陆齐鲁晚报《今日日照》新浪官方微博
发表观点。微博网址：http://weibo.com/qlwbjrrz。

会议现场的桌子上摆放着记者们的“装备”。
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